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中共中央、国务院印发
《关于加快经济社会发展全
面绿色转型的意见》，首次从
中央层面对全面绿色转型进
行系统部署，涵盖了区域发
展、产业结构、能源、交通运
输、城乡建设等不同领域。

推动经济社会发展绿色化、
低碳化，是新时代党治国理政新
理念新实践的重要标志，是实现
高质量发展的关键环节，是解决
我国资源环境生态问题的基础
之策，是建设人与自然和谐共生
现代化的内在要求。

当前，我国经济社会发
展已进入加快绿色化、低碳
化的高质量发展阶段，同时
生态文明建设仍处于压力叠
加、负重前行的关键期，在这
样的背景下促进绿色发展，
必须在全面绿色转型上下功
夫，不断增强生态文明建设
的系统性和有效性。

在促进经济社会发展全
面绿色转型中，要坚持全面
转型、协同转型、创新转型、
安全转型，以碳达峰碳中和
工作为引领，协同推进降碳、
减污、扩绿、增长，深化生态
文明体制改革，健全绿色低
碳发展机制。

坚持系统思维促进全面
转型，把绿色转型的要求融
入经济社会发展全局，全方
位、全领域、全地域推进绿色
转型。牢固树立绿水青山就
是金山银山的理念，抓住关
键环节，统筹各领域资源，汇
聚各方面力量，打好法治、市
场、科技、政策“组合拳”，构
建与经济社会发展全面绿色
转型相适应的治理体系。

坚持统筹推进重点突破，
提升经济社会发展含金量和
含绿量。以协同转型为牵引，
科学设定绿色转型的时间表、
路线图、施工图。关键要做好
各领域间的统筹协调、领域内
的步调一致，协同推进各项工
作，统筹好政府、企业、社会组
织和公众等主体的关系，同时
坚持区域协调发展，强化生态
环境区域协同治理。

坚持创新转型，为发展
新质生产力注入新动能。要
加快构建与新质生产力发展
要求相适应的创新体系，大
力开展绿色低碳领域集成创
新、技术创新、标准创新、制
度创新，努力取得一批具有
引领性和原创性的创新成
果，为绿色转型提供强劲动
能和制度保障。

坚持安全转型，确保转
型平稳有序、过程风险可
控。要加强顶层设计、搞好
统筹兼顾，坚持先立后破、坚
守安全底线，妥善防范化解
绿色转型面临的内外部风险
挑战，切实保障粮食能源安
全、产业链供应链安全，更好
保障人民群众生产生活。

聚焦建设美丽中国，加
快经济社会发展全面绿色转
型，增强高质量发展的潜力
后劲，功在当代，利在千秋。
未来，应按照《意见》要求谋
划重点工作，抓好贯彻落实，
形成节约资源和保护环境的
空间格局、产业结构、生产方
式、生活方式，全面推进美丽
中国建设，加快推进人与自
然和谐共生的现代化。

（据《经济日报》）

在全面绿色转型上下功夫
○金观平

8 月 16 日，隆兴
镇天佑村的合川区学
彬种植家庭农场里，
当地村民正忙碌着采
摘南瓜。据介绍，该
农场共种植南瓜 600
余亩，平均亩产 2.75
吨，亩产值约3000元，
主要销往山西、四川
等地。近年来，隆兴
镇因地制宜发展南瓜
种植产业，全镇共种
植南瓜 1500 余亩，在
盘 活 土 地 资 源 的 同
时，拓宽了群众增收
致富渠道。

记者 刘亚春 摄

中国人民政治协商会议
重庆市合川区第十七届委员会

专门委员会主任任免名单
（2024年8月27日政协重庆市合川区第十七届委员

会常务委员会第十四次会议通过）

王强同志任政协重庆市合川区第十七届委员会提案委
员会主任；

免去逯德仁同志政协重庆市合川区第十七届委员会提
案委员会主任职务。

中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会选举副主席名单
（2024年8月27日政协重庆市合川区第十七届委员会第四次会议选举通过）

政协重庆市合川区第十七届委员会副主席：周小兵。

政协重庆市合川区
第十七届委员会副主席

周小兵
男，汉族，1974年10月生，大学，中共党员。

中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会副主席、委员辞职名单
（2024年6月7日政协重庆市合川区第十七届委员会常务委员会第十二次会议通过）

接受黄立同志请辞中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会副主席、委员。

中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会副主席辞职名单
（2024年8月27日政协重庆市合川区第十七届委员会常务委员会第十四次会议通过）

接受明道贵同志请辞中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会副主席。

中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会委员增补名单
（2024年8月27日政协重庆市合川区第十七届委员会常务委员会第十四次会议通过）

经济界（1名） 韦小平 特别邀请人士（2名） 王 强、姚小强

中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会委员辞职名单
（2024年8月27日政协重庆市合川区第十七届委员会常务委员会第十四次会议通过）

接受刘奇、刘宾、杜小宣、李家刚、胡子成、胡茂春、唐雄鹰、黄艳、梁缘等9名同志请辞中国人民政治协商会议重庆市合川区第十七届委员会委员。

本报讯（记者 刘亚春）8 月 26 日，
2024 年全市水稻机收减损技能大比武在
合川区隆兴镇玉河村优质粮油示范基地
举行。农业农村部农机化总站条件建设
处处长张健、市农业农村委总农艺师骆凤
玲、区委副书记秦敏出席活动并为获奖选
手颁奖。

据了解，此次大比武由重庆市农业农
村委员会主办，以“精细高效、提技减损”
为主题。来自全市 28 个区县选派的 32 名

选手参加本次比武活动，比赛共分 4 轮，
每轮 8 名选手参赛，由 8 名专家及 24 名协
助人员对各个选手的机收作业进行综合
评判，评选出各等次获奖人员。

秦敏在致辞中表示，合川是农业大
区，素有“巴渝粮仓”之美誉，粮食产量连
续 17 年位居全市第一。近年来，合川区
深入落实市委、市政府“千万亩高标准农
田改造提升行动”，大力推动农业生产

“ 农 机 宜 地 化 、农 地 宜 机 化 、服 务 社 会

化”，目前全区已建成高标准农田 92 万余
亩，农机总量达 10 万余台（套），主要农作
物耕种收综合机械化水平达到62.61%。

本次全市水稻机收减损技能大比武
活动，旨在“以赛促训、以赛提技”，搭建
起全市粮食机收减损技术交流平台，营造
广大农机手比学赶超、全社会关注支持收
获减损的浓厚氛围，对保障秋粮颗粒归
仓、夯实粮食安全基础，具有重要意义。

当天，随着骆凤玲宣布大比武活动

开始，选手们依次将收割机开到指定位
置，随着裁判员一声令下，选手们操作水
稻收割机开始收割水稻，伴随着机器的
轰鸣声，金黄的稻穗纷纷被收割机“收入
囊中”，每一名参赛选手的操作技能均得
到完美展示。比赛中，裁判组对每一名
参赛的选手进行现场打分。经过激烈角
逐，机收水稻损失率最低为 1.2%，共评出
一等奖 1 名、二等奖 2 名、三等奖 3 名、优
胜奖 26 名。

2024年全市水稻机收减损技能大比武在合举行

搭建技术交流平台 夯实粮食安全基础

（上接1版）要夯实工作基础，及时复盘总
结各项工作，认真研判当前形势，切实找
准薄弱环节，针对性补齐工作短板，做到
心中有数、手上有招、干事有方；压紧压
实基层党组织责任，扎实做好巡林巡河、
安全检查、应急人员和物资储备、安全生
产责任落实等工作，确保一旦发生突发
事件，能够第一时间高效有序处置。要
落实保供任务，电力部门要强化责任担
当，做好电力运行调度工作，全力保障电
力供应安全；大力宣传推广简约适度、绿
色低碳的生活理念和方式，持续加强公
共场所用电管理，积极引导群众节约用
水、用电、用气。要加强人文关怀力度，
加强高温天气作业保障，合理减少高温
作业时长，及时为员工提供防暑降温用
品，确保工作人员作业安全；严格落实劳
动安全保障措施，切实保障高温天气下

劳动者的合法权益；大力宣传劳动安全
卫生防护与自救知识，增强从业人员高
温作业安全防范意识；各单位主要负责
同志要带头走访慰问一线工作者，督促
企业落实高温防范措施，确保安全度
夏。要压实工作责任，建立健全工作复
盘机制，认真分析出现问题的原因，总结
提炼工作经验，优化完善工作举措，确保
工作提质增效；进一步强化安全意识，坚
决克服麻痹思想和松劲心态，切实在岗
在位在状态，努力把工作想细一点、抓实
一点，以严实的作风和精细的措施，坚决
守牢安全底线；严格执行重大紧急信息
报送制度，及时准确报送信息，确保区
委、区政府准确研判、及时有效应对；基
层干部要进一步紧起来、动起来，切实把
责任抗在肩上、把工作落到实处。

姜雪松要求，要提高政治站位，深入

学习贯彻习近平总书记关于安全生产和
防灾减灾救灾的重要指示精神，将应对持
续高温天气作为当前一项重要工作，保持

“时时放心不下”的责任感，增强极限思
维，抓实除险固安，扎实做好应对高温天
气各项工作。要突出系统思维，准确把握
高温发展形势，聚焦各行业、各领域、各区
域极端风险场景，加大巡查的力度和频次，
全覆盖、地毯式排查各类风险隐患，落实各
项安全防范措施，坚决杜绝潜在风险演变
为现实危险。要压实工作责任，区领导要
靠前指挥，加强指导，各级“一把手”要亲自
安排、亲自督促，指挥协调机构要发挥好牵
头抓总、统筹协调作用，各镇街、相关职能
部门要各司其职，完善应急预案，做好慰问
关怀，深化宣传引导，带动群众积极参与，
齐心协力打好打赢这场攻坚战。要强化值
班值守，各单位要保持枕戈待旦、快速反应

状态，严格执行领导干部在岗带班24小时
值班制度，落实好紧急信息“直报快报”机
制，优化完善叫应、转移等机制，细化工作
颗粒度、提高工作执行力，强化应急演练，
提升应急处置能力，确保发生突发情况能
拉得出、冲得上、打得赢。

会上，区委常委、区政府常务副区长许
新成安排布置相关工作，区气象局通报气
象趋势预测情况，区安委办（区减灾办）作
风险提示，区林业局、区消防救援局针对本
领域连晴高温天气防范应对工作发言，区
经济信息委、区城市管理局、区水利局就连
晴高温天气民生服务保障工作发言。

会议以电视电话会议形式召开。区
领导王世国、袁晓钦、刘本万、李艺滨，有
关单位主要负责人在主会场参加会议，除
在主会场参会的各镇街党政主要负责人、
分管负责人在各镇街分会场参加会议。

统一思想认识 压实工作责任
切实保障人民群众生命财产安全和社会大局和谐稳定

（上接1版）要全面摸清“三资”底数，盘活利
用闲置资源，持续发展壮大农村集体经济，助
推乡村振兴，让发展成果真正惠及人民群
众。要建好、管好、用好信息化平台，全面提
升“三资”信息化管理水平，切实提高工作效
率，减轻基层负担。

在育才职教中心，郑立伟走进烹饪间、蔬
菜加工间等区域，调研校园食品安全和膳食经
费管理突出问题专项整治情况。他指出，校园
食品安全关乎千家万户，关乎师生健康。要时
刻绷紧校园食品安全这根弦，严格把控食材采
购、食品加工、清洁消毒等关键环节，确保学生
饮食安全营养、健康成长。要注重厨房标准
化、规范化建设，及时更换陈旧设施，定期更新
餐饮洁具，提升食品安全管理水平，切实守护
学生“舌尖上”的安全。要加强和规范膳食经
费管理，进一步完善机制、强化监督，切实防范
资金使用风险，不断提升资金使用效益。

当天，郑立伟一行还前往重庆云升食品
饮料有限公司，详细了解企业生产经营、创新
发展等情况。

区领导刘汉席、袁晓钦、刘本万，有关单
位负责人参加。
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